

Adams, Roy. *Revisiting the sanctuary and its significance within adventism.* Nampa, Idaho : Pacific Press Publishing Association, 2023. Pp. 202.

DOI: <https://doi.org/10.17162/rbo.v22i1.216311>

El Dr. Roy Adams, actualmente retirado, fue editor asociado de la *Adventist Review*, profesor de Teología Sistemática en Caribbean Union College y pastor adventista. Realizó su doctorado en Teología en la Universidad de Chicago, especializándose en la doctrina del santuario.

La obra en cuestión se compone de once capítulos. Roy Adams se propone defender y revitalizar la doctrina del santuario celestial, una enseñanza central del adventismo del séptimo día. Frente a las crecientes críticas, especialmente las formuladas por Raymond Cottrell, que cuestionan la validez bíblica y relevancia actual de esta doctrina, Adams responde a esto con una argumentación bíblica y pastoral.

Como punto de partida, el autor sostiene que, lejos de ser una reliquia doctrinal del siglo XIX, el santuario revela el carácter de Dios y la obra intercesora actual de Cristo. Así, el libro busca reafirmar esta enseñanza como una verdad cristocéntrica esencial, que otorga seguridad, esperanza escatológica y sentido al juicio divino. A lo largo de once capítulos, el autor responde especialmente a las críticas del teólogo Raymond F. Cottrell, quien cuestionó las bases hermenéuticas y exegéticas de esta enseñanza clave.

En los primeros capítulos, Adams presenta un claro panorama sobre el surgimiento de la doctrina, desde William Miller y el Gran Chasco de 1844 hasta su consolidación en el sistema doctrinal adventista (p. 17). El autor no evita referirse a la dimensión conflictiva de este desarrollo, incluyendo controversias históricas como la Conferencia de Glacier View (1980), en la que se evaluó críticamente la postura del teólogo Desmond Ford (p. 8). Esta honestidad histórica fortalece la credibilidad del autor al posicionar su argumentación no desde una postura triunfalista, sino como un intento de clarificar un tema complejo y, a menudo, mal comprendido.

En los capítulos 2 y 3 Adams presenta las objeciones formuladas por Raymond Cottrell en su manuscrito “*The Sanctuary Doctrine Asset or Liability?*”. Respecto a esto, en los capítulos 4-6 de la obra, Adams confronta de manera directa las objeciones de Cottrell. Uno de los puntos clave gira en torno a la interpretación de Daniel 8:14. Cottrell argumenta que la traducción tradicional de “tardes y mañanas” como 2300 años carece de base lingüística sólida. Adams, por el contrario, sostiene esta

interpretación basada en el principio día-año, la unidad entre Daniel 8 y 9, y el paralelismo con el ritual del Día de la Expiación. No obstante, el análisis exegético en esta sección podría resultar superficial para el lector académico bíblico, pues el autor eleva la lógica sistemática y pastoral sobre un diálogo profundo con la crítica textual y lingüística actual.

Sin embargo, en capítulos anteriores —como el 5 y el 7— Adams relaciona aspectos del santuario con eventos clave de la vida de Cristo (encarnación, muerte, resurrección, ascensión y función sacerdotal). Conviene mencionar que, no los enumera siempre en una sola frase, el hilo conductor de toda la obra es precisamente mostrar cómo cada fase del plan de salvación encuentra correspondencia en el esquema del santuario. En el capítulo 10, Roy Adams enfatiza con claridad que la doctrina del santuario adquiere sentido únicamente cuando se entiende como una extensión directa de la obra redentora de Cristo, y subraya repetidamente que el santuario celestial no es un concepto doctrinal abstracto, sino una realidad centrada en la persona y misionología de Jesús.

En consonancia con lo anteriormente expuesto, uno de los aportes más valiosos del libro está en su insistencia en que la doctrina del santuario no puede ser comprendida adecuadamente si se la considera como una construcción técnica o escatológica solamente. Para Adams, el santuario apunta directamente a Cristo: su encarnación, muerte, resurrección, ascensión y ministerio sacerdotal. El capítulo décimo es especialmente relevante en este sentido al presentar a Cristo como el Sumo Sacerdote glorificado, digno de adoración, cuya obra intercesora debería estar en el centro de la devoción cristiana. Este énfasis cristocéntrico representa un giro teológicamente saludable, y puede contribuir a superar visiones más legalistas o frías del juicio investigador.

Si bien los méritos señalados son importantes, la obra tiene algunas deficiencias. En primer lugar, es notable la falta profundización adecuada en la semántica hebrea en relación a términos clave como ‘nitsdaq’ (נִצְדָּק, ‘ser purificado/restaurado’), así mismo la carencia de un diálogo crítico con las variantes interpretativas presentes en las traducciones contemporáneas del libro de Daniel. De igual modo, los enfoques exegéticos tratados de manera breve, restringen la potencialidad del texto como interlocutor válido en el ámbito académico. En segundo lugar, aunque menciona brevemente a Ellen G. White, habría sido valioso analizar con más detalle cómo su contribución puede interpretarse en un contexto hermenéutico contemporáneo.

En el plano constructivo, sería deseable que futuras ediciones incorporasen un apéndice exegético. Por ejemplo, con tablas comparativas

de traducciones de Daniel 8:14; un diálogo con perspectivas globales del adventismo sobre todo de voces de países del Sur; y una sección de discusión ecuménica que muestre cómo el santuario puede proponer un modelo de justicia universal. También podría beneficiar al lector el disponer de un glosario de términos técnicos y referencias a trabajos académicos no adventistas para quienes busquen profundizar más allá del marco confesional.

Pese a estos señalamientos críticos, cabe destacar que, resulta incuestionable el valor de esta obra para la comunidad adventista: proporciona a pastores, teólogos en formación y educadores un tratamiento comprehensivo de la teología del Santuario, articulando tradición y reflexión contemporánea Adams logra presentar la enseñanza de forma accesible, comprometida y espiritualmente motivadora. Su defensa no es puramente apologética, sino pastoral y vivencial. Este libro llama a la reflexión, al estudio bíblico profundo y al reencuentro con una visión teológica que busca ser fiel tanto a la revelación bíblica como a la experiencia comunitaria del pueblo creyente.

En síntesis, *Revisiting the Sanctuary and its significance whitin adventism* constituye un aporte significativo para el adventismo contemporáneo. Aunque no pretende agotar el tema ni alcanzar el rigor técnico de un tratado especializado, ofrece una contribución genuina, fehaciente y necesaria. La obra reaviva el interés por una doctrina fundacional, rearticulándola con coherencia en torno a la cristología. Roy Adams no se limita a defender un constructo teológico: lo canta, lo ora y lo encarna. El lector no hallará en estas páginas a un académico puro, sino a un creyente apasionado que comparte lo que, para él, es una verdad luminosa, consoladora y perentoria.

Sin lugar a dudas recomiendo encarecidamente esta obra como material de referencia fundamental, tanto para comprender los cimientos doctrinales del adventismo como para explorar un paradigma renovado que trasciende polémicas históricas mediante una exégesis centrada en Cristo, sensible a las necesidades eclesiales y fructífera para la vida espiritual.

Heiner Lizárraga  
heiner.lizarraga@upeu.edu.pe  
Universidad Peruana Unión  
Ñaña, Lima, Perú

**Recibido:** 29 de mayo  
**Aceptado:** 15 de julio